
保持房地产调控连续性!确保

保障性住房进一步惠及群众

继续严格落实中央关于房地产市场

宏观调控的各项政策措施!力度不减"政策

不变! 确保实现房价稳中有降的年度调控

目标#要加快保障性住房建设!确保工程质量!让群众满意$严格执行公开%公

平"公正的保障性住房分配制度$提高大型居住区的管理和配套水平&

合力推进各项重大工程建设
市% 区两级政府要形成合力! 聚焦世博

园%虹桥枢纽%迪士尼%临港%漕泾%长兴岛等

重点区域建设!咬住目标%滚动实施!带动全市各项重大工程和重点工作的推进&
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! ! ! !本报讯 市
委书记俞正声
昨天上午会见
了美国惠普公
司总裁兼首席
执行官梅格·惠
特曼一行，对客
人来沪访问表
示欢迎。

俞正声在
会见时说，惠普
在全球信息技
术制造产业领
域有着很重要
的地位，与上海
有着长期合作
关系，欢迎惠普
在上海建立产
业园区、建设高
端服务器制造
基地。上海正在
加快转变经济
发展方式，大力
发展现代服务
业和先进制造
业，我们支持信
息技术产业的
发展，支持外资
企业在上海设
立研发、销售等
机构。希望与惠
普进一步加强
合作，实现共同
发展。

梅格·惠特
曼表示将进一
步加大投入、参

与上海信息产业发展。
市领导艾宝俊、姜樑会见

时在座。
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! ! ! !本报讯 市政府二季度工作会
议昨天上午召开。市委副书记、市长
韩正强调，二季度工作的关键是落
实，要把思想和行动统一到中央对
当前形势的科学分析判断上来，全
力以赴抓落实和推进。薄弱点在哪
里，工作的着力点就在哪里；瓶颈在
哪里，工作的突破口就在哪里。要进
一步聚焦“重要改革、重大工程、重

点工作”，突出抓好九方面工作。
韩正强调! 做好二季度工作，关

键是抓落实，各级领导干部的精神
状态和工作作风至关重要。一要清
醒坚定。增强政治意识、大局意识，
在任何问题上，都要与中央保持高
度一致，不为任何困难风险所惧，不
为各种杂音噪声所扰，不为外部环
境变化所惑，把思想和行动统一到

中央的方针政策和决策部署上来，
结合上海实际，把中央各项宏观调
控的政策措施落到实处。二要务实
创新。要坚持一切从实际出发，各项
工作和政策都要突出操作性。三要
深入实际。抓落实、抓推进，深入一
线，深入基层，把脉社会需求，问政
问计于群众，积极回应群众的关注
和需求，推进各项工作落实。

会议由市委常委、常务副市长杨
雄主持。会上，副市长张学兵通报了社
会治安防控、消防管理、静态交通管
理、非法客运整治工作；副市长沈骏通
报重大工程建设、住房保障、旧区改
造、防汛防台工作；副市长姜平通报社
会保障、民政救助、农业农村、质量技
术监督工作。市委常委、副市长屠光
绍，副市长艾宝俊、赵雯出席会议。

韩正要求聚焦“重要改革、重大工程、重点工作”

二季度突出抓好九方面工作

! ! ! !这里曾是苏州河沿线民族工业分布最为集
中的地区之一，两个多平方公里的土地上，集聚
化工、机械、轻工等 "#$多家企业；如今，传统的
老工业基地华丽转型，成为中心城区首批现代
服务业集聚区———长风生态商务区———老旧斑
驳的厂房被 %$多幢拔地而起的商办楼宇所替
代；蜿蜒的断头路被拓宽并与苏州河上的 &座
新建桥梁打通；'()公里亲水岸线绿意盎然。
从 '$$&年 "月转型“大幕”正式拉开，到今

天，长风生态商务区已走入第 "$个年头。去年
的园区总税收突破 "$亿大关，今年计划翻番。

土地收储 “突破”一条路
“刚开始最怕什么？怕地拿不到，怕房拆

不掉！这是当时最大的瓶颈！”长风生态商务
区管委会办公室主任陈敏说。当时规划范围

内的 "**家企业中，很大一部分因为产能落
后，处于停业状态。尽管如此，由于这些企业
多为市级，土地收储谈判难度很大，往往要经
过几十次，甚至上百次的谈判才能拿下一块
地。对于个别大企业，采取的是“规划引领、共
同开发”的策略。

位于地块南侧的上海化工研究院曾是老
工业区里独一无二的花园式厂区，根据规划，
化工研究院将就地转型为一个研发中心，其中
就涉及到了一条路的辟通———东西向的光复
西路将“穿院而过”。&%$米长的光复西路化工
院段是长风沿河景观通廊的核心地段，要是由
东向西沿路直行，到了中江路就过不去了。但

道路辟通就意味着厂区将被一分为二，研究院
的负责人压力不小。然而，随着长风生态商务
区建设的快速推进，曾经“最美丽”的花园式厂
区，在周边现代派高楼和生态绿地的反衬下，显
得有些“灰头土脸”。“我们怎么就被拉下了？”研
究院负责人有些不好意思。此时，普陀区领导
也关心起“一条路”问题，主动为化工院建造临
时食堂，解决拓路过程中产生的职工就餐问题。
这一条路引发的“小插曲”有了圆满的解决。

目前，长风生态商务区已经完成了 +*,

的土地收储，-&'户居民动迁。

招商引资 “改造”一幢楼
长风国际大厦是商务区内位置最好的大

楼，被冠以普陀区“最节能”大楼的名号，系统
能耗低于同等规模大楼 "$,以上。事实上，大
楼的能源系统改造，就是由楼内的主要租
户———施耐德电气（中国）投资有限公司上海
分公司“亲自操刀”的，这是怎么回事？

陈敏说，这可是他们为了引入一些跨国
公司的区域性总部，所准备的厚厚的“彩礼”。

施耐德电气（中国）投资有限公司上海分
公司是世界 -$$强企业、全球领先的能效管
理专家。总监孙力告诉记者，去年 *月入驻
时，除开业补贴、免租金等常规做法外，长风
生态商务区为这家 "$$$多人的大企业腾出
了位置最好的 "$层楼面。没想到的是，施耐
德进一步提出，为了效仿法国巴黎总部、践行
企业理念，要对这幢新大楼的能源系统进行
改造，控制消耗、提升能效。接不接这个“茬”？
破不破这个“例”？区政府没有过多犹豫：支
持，并拿出数百万人民币补贴。

出手“阔绰”的背后，陈敏给记者算了一
笔账：“这幢区‘最节能’大厦，每年能节约 '$$

万元左右的费用，* 年内就能收回改造成本
了。”陈敏认为，施耐德的理念与长风的“智慧
生态”理念不谋而合，更会对周边区域形成示
范效应。同时，施耐德也感受到了长风的诚
意，孙力笑言：“不‘嫁’过来都不好意思了。”

截至 '$""年底，长风已经入驻 &$$余家
企业，如全球水处理专家、市商务委认定的普陀
区首家跨国企业总部纳尔科；从事全球餐饮旅
游服务的法国索迪斯集团；全国造船业龙头企
业熔盛重工集团等一批知名企业和上市公司。

一园十馆 “老根”保留好
沿古北路桥向北驶入长风生态商务区，

入眼皆是一派绿意盎然。沿苏州河 '()公里的
水岸建成了一条 .$米至 "&$米宽的绿色长
廊……新建公共绿地、开发地块配建绿地和
原有绿地合计达 "-$$亩。由老厂房改建而成
的“一园十馆”就点缀在这些绿地中。

然而，承载着苏州河沿线老工业区历史
文脉的“一园十馆”，曾是在夹缝中培育的文
化“幼苗”。按照规定，绿化用地中的管理用房
不能超过 ',，如果姓“绿”，这么多房子要基
本拆平；如果姓“文”，这些破败的厂房又着实
谈不上什么历史价值。在建成后的很长一段
时间里，“一园十馆”都是黑户口。
为了保留这些印着城市深深烙印、却并非历

史保留建筑的旧厂房，长风生态商务区与绿化、
文化等部门反复协调，出具了详细的功能性方
案。如今，“一园十馆”在普陀区的文化领域扮演
着重要的角色，百年国宝展、中日青少年摄影展、
全国大学生雕塑展等重要活动在这里举行。面对
这份满意的答卷，相关部门终于松了口，认为 ',

的限制可以有所突破，最终在夹缝中保留并培育
了长风文化的“老根”。 本报记者 徐轶汝

产能落后老工业基地华丽转型
———长风生态商务区“变身”的背后故事

全力推进营业税改征增

值税制度改革试点

!

! ! ! !营业税改征增值税试点!是国家交给

上海的重要任务! 是今年重中之重的改

革!必须坚持不懈地抓好&目前!改革试点

总体进展平稳有序!企业税负总体减轻!拓展了试点行业和企业市场空间!

促进了企业分工细化和技术进步&二季度!要按照国家的统一部署!进一步

做好改革试点工作&

" 推进外贸转型升级发展
要把扩大进口与稳定出口结合起来!

把巩固传统市场与开拓新兴市场结合起来!

把提升货物贸易与扩大服务贸易结合起来!把对外贸易与对外投资结合起来&

# 大力促进中小微企业发展
要在一季度工作的基础上!继续加强

财政资金支持! 加快发展小金融机构!创

新融资方式!市区联手加强园区服务&同时!引导大企业给予小微企业更多

外包服务机会$增加对于中小微企业的政府采购$通过多元担保!多渠道解

决小微企业的融资问题&

$ 加快中心城区旧区改造和

郊区新城建设

旧区改造是中心城区部分群众日夜

期盼的重大民生工作!要咬住目标!完成

!"万平方米二级以下旧区改造的全年任

务!惠及 #$%万户居民& 当前要采取一系列措施!加快旧区改造!包括已经

认定的旧改区域审批权下放到各区$充分尊重群众意愿!二次征询签约生

效比例提高到 &%'以上$加强动迁用房保障等& 郊区新城建设要在坚持基

础设施和环境建设优先%社会事业和产业发展同步的基础上!结合各区实

际推进产城融合%以人为本%多元发展&

千方百计控物价! 保持物

价水平基本稳定

首要任务是抓好'菜篮子(工程!进一

步稳定菜价!特别是绿叶菜价格# 中心城

区抓公益性社区菜场建设!郊区县抓菜园

子建设!确保绿叶菜生产供应#要严格价格监管执法!采取各种措施减少流

通环节!维护好菜农和市民的利益#

逐项落实教育改革发展任务
按照有利于基础教育均衡发展的原

则!以'三个统筹(均衡全市基础教育经费

投入!把 ()"亿教育经费用得更科学合理!把更多经费用在培养人上!支持

上海创新驱动%转型发展#
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高度重视城市生产安全与运行

安全!努力保持社会和谐稳定

全面开展食品安全%消防安全%生产

安全%道路交通安全等专项整治!确保不

发生重大安全事故!确保城市安全始终处

于受控状态#要切实做好社会矛盾化解工作!加强信访工作!抓好初信初访

办理!领导干部要下访接访!推动复杂疑难信访问题得到解决#


